



Nom:			
Prénom :			
Classe :		Date : 16 juin 2017	
/10)>	/25	

Épreuve de juin 2017 Compréhension à la lecture – Allemand

Wenn Generationen einander treffen

Contexte

Ta commune organise des ateliers intergénérationnels, c'est-à-dire des ateliers où des jeunes et des personnes âgées se retrouvent autour d'une même activité. Avant de décider si tu y participeras ou non, tu aimerais savoir quel est l'intérêt de ces contacts intergénérationnels.

Tâche

Lis les témoignages suivants et repère **4** bénéfices de différentes natures pour les jeunes et **6** bénéfices de différentes natures pour les personnes âgées.

Rédige ta réponse en français.

Attention, respecte bien le nombre d'informations demandées car chaque erreur dans des réponses supplémentaires risque de te pénaliser.



Wenn Generationen einander treffen

In unserer Gesellschaft sind ältere Menschen oft einsam. Andererseits sind junge Menschen oft gestresst. Können wir dagegen etwas tun? Kann die Antwort eine Begegnung zwischen Personen sein, die sich gegenseitig unterstützen und voneinander lernen? Wir haben fünf Leute gefragt, die eine solche Erfahrung erlebt haben, welche Vorteile sie aus ihrer Zusammenarbeit oder aus ihrem Zusammenleben in einer gemeinsamen Wohnung gezogen haben.

Zeugnis 1: Hans, 17 Jahre alt, aus München, studiert in Köln

Ich lebe in einer sogenannten Mehrgenerationen-Wohngemeinschaft in Köln. In unserem Haus wohnen mehrere Generationen unter einem Dach: ältere Leute und Studenten zusammen! So sind ältere Personen nicht mehr so isoliert. Wir können ihnen zum Beispiel beim Einkaufen helfen, oder im Umgang mit der neuen Technik. Auf diese Weise können sie länger selbstständig bleiben. Aber nicht nur die Älteren können von Wohngemeinschaften profitieren, sondern auch die jüngeren Leute! Ich, zum Beispiel, studiere in Köln aber meine Familie wohnt in München. Ich kann also in der Woche mit Erwachsenen über meine Probleme und Schwierigkeiten sprechen. Manchmal ist es sogar einfacher als mit den eigenen Eltern! Es ist eine tolle Erfahrung!

Zeugnis 2: Angela Krüger, 45 Jahre alt, Chefin in einem Kölner Unternehmen.

In unserem Unternehmen arbeiten 16bis 67-Jährige zusammen. Beschäftigte haben in diesem altersgemischten Team die Möglichkeit, voneinander zu profitieren. Junge Mitarbeiter gelten als kreativ, flexibel, dynamisch und lernbereit. Ältere haben Erfahrung, die sie mitteilen können, Arbeitsmoral und Arbeitsdisziplin. Sie sind auch qualitätsbewusst. Die älteren Kollegen haben die Erfahrung, um Projekte planen zu können, aber sie brauchen die frischen Ideen und das aktuelle Fachwissen von jungen Mitarbeitern. Konflikte können nur manchmal entstehen, etwa, weil sich ein älterer Mitarbeiter nicht mehr wertgeschätzt oder ein jüngerer nicht ernst genommen fühlt. Wir passen darauf, dass es nicht soweit kommt!



Zeugnis 3: Carolin, 14 Jahre alt

Ich habe keine "echten" Großeltern, sie starben als ich noch ein Baby war. Deshalb finde ich es toll, dass ich einmal pro Woche mit "Oma" Anna kochen kann. Wir bereiten das Essen vor und backen Kuchen. Ich lerne leckere alte Rezepte von ihr. Diese Begegnung ist nicht nur für sie, sondern auch für mich sehr wichtig! Sie singt alte Lieder. Das finde ich toll! Sie kann sehr gut singen, und sie hat noch eine wunderschöne Stimme, obwohl sie sehr sehr alt ist. Sie spricht auch gern über die Vergangenheit. Das ist sehr interessant, zu wissen, wie man vor 50 Jahren, als sie noch jung war, hier in Deutschland lebte. Meinerseits bringe ich ihr Freude. Ich glaube, dass sie mich lustig findet! Sie lebt in einem Altersheim und hat kaum Kontakte mit der Außenwelt. Wenn ich sie besuche, ist sie nicht mehr isoliert.

Zeugnis 4: "Oma" Anna Wierer, 95 Jahre alt

Ich wohne in einem Altersheim in Eschweiler. Ich bin die Kochpatin von Carolin im Projekt "Zusammen kochen macht Spaß". Bei diesem Projekt kochen Senioren und 14-jährige Kinder aus der Schule nebenan zusammen. Das Projekt bringt die Generationen zusammen und das finde ich wertvoll. Es ist für mich eine schöne Abwechslung vom Alltag. Mir gefällt es, mit Carolin zu sprechen und von ihr über aktuelle Musik zu lernen. Sie ist lustig und sie macht mich lachen. Ich kann ihr Rezepte zeigen, die sie nicht kennt, aber auf ihrer Seite kann sie mir Vieles über die aktuelle Gesellschaft erklären. Wir lernen wirklich voneinander!





ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE SECONDAIRE LANGUES MODERNES			Date : 16 juin 2017	
	/10)>	/25	

Nom:

Allemand: Compréhension à la lecture



•••••